



# きらめき 串木野っ子

(校訓)  
よく考え、  
明るくすなおで、  
がんばる子

令和3年度3月号  
串木野小学校学校便り  
令和4年3月22日発行



9時OFFいっちょくん

## 3月 それぞれの卒業

～ 学校を支えてくださった全ての皆様に感謝 ～



校長 藤山 洋一

多くの人は桜の開花や吹く風のやわらかさに春の訪れを感じるのですが、私の場合は冬枯れの芝の合間から勢いよく顔を出し始めた雑草に、「今年もとうとうこいつらがやってきた！」と感じてしまうのです。何とも品の無い季節感ですが、校長住宅の庭はやけに広いのです・・・。

若い頃職場の先輩から雑草にもれっきとした名前があり、よく見れば可憐な命を咲かせていると風情のなさをいさめられたことがありましたが、いずれにしても草木も目覚める春の到来です。

学校の春は、新たな出発と出会いの春です。卒業生99名は、3月24日晴れの卒業式を終え母校串木野小学校を巣立っていきました。壇上で卒業証書を受け取る子どもたち一人一人の顔から学校生活での様々な場面が思い出されました。「いろいろな事があったね。これからも目の前の試練を一つ一つ丁寧に粘り強く乗り越えてほしい。それが生きるということ。」そんな声なきメッセージを視線で送りながら、新たな決意に満ちた力強い彼らの両手に卒業証書を授与しました。卒業生の皆さん、6年間本当によくがんばりましたね。心から卒業おめでとう。

学校では、昨年度に引き続き新型コロナ感染防止の観点から、様々な制限をかけざるを得ない状況が続きました。笑い話ですが、毎日終始マスクをつけているので、新しく転入した教職員のお顔の全容もよく分からないまま一年が過ぎてしまいました。3月は、そんな教職員たちの人事異動の時季でもあります。今年度は、本校から13名の教職員が転退職することとなりました。コロナ前のように保護者や地域の皆様とも時には酒を介して、心を開いてお人柄や心情に触れる機会がなかなか得られなかったことが非常に残念でしたが、これまでの皆様のご理解とたくさんのご支援に心から感謝申し上げ、ここに紙面をもって転退職者のご報告をさせていただきます。なお、新年度転入教職員につきましては、おって学校から文書でお知らせいたします。

【令和4年度教職員人事異動転退職者（串木野小学校分）】※敬称は省略いたします。

	職名	氏名	備考		職名	氏名	備考
1	校長	藤山洋一	定年退職	8	教諭	西之園正茂	再任用退職
2	教諭	中屋敷 淳	定年退職	9	教諭	三浦和美	再任用退職
3	教諭	石山孝雄	定年退職	10	教諭	清家秀樹	再任用退職
4	教諭	有留 毅	鹿市 清水小へ	11	教諭	今村浩幸	再任用退職
5	教諭	上村祐平	鹿市 西陵小へ	12	専門員	山下真吾	鹿市 吉野小へ
6	教諭	米山修一	鹿市 原良小へ	13	講師	脇 俊子	宮崎県教員へ
7	教諭	山内渚沙	宮崎県教員へ	※山内渚沙教諭は旧姓（森）です。			

私事ではございますが、この3月31日をもちまして、定年退職を迎え38年間の教職生活を終えることとなりました。現役最後の3年間を伝統ある串木野小学校で仕事をさせていただいたことを本当に有り難く思います。そして、学校経営を支えてくださった保護者や地域の方々、本校教職員に、さらには様々な課題と葛藤しながらも、よりよく成長したいと願い続けて頑張っている健気な子どもたちとの出会いに心から感謝します。令和4年度も引き続き本校教育活動へのご理解とご支援をどうぞよろしくお願い申し上げます。3年間有り難うございました。



# 半成人式

4年生は、10歳の節目を迎え、半成人式を行いました。今年は、新型コロナウイルス感染症予防への配慮から、保護者を招かずに児童と参観した職員だけで行いました。

児童が進行係となって進められた式では、一人一人が毛筆で書いた将来の夢を力強く発表しました。また、本来であれば保護者に対して力強く発表する予定だった半成人の決意や感謝の言葉は、大変感動的で感心しました。将来は「サッカー選手になりたい」「医者になりたい」「美容師になりたい」と、なぜそう思うのか、理由まで堂々と発表する頼もしい子どもたちでした。

学校長からのお祝いのメッセージも贈られ、これまでの成長への感謝とこれからの益々の成長への思いを新たにしていた子供たち。4月からは高学年となり、学校を引っ張っていくことを期待します。



## 1年間のまとめ 3月の学校生活より



黒板を使って、算数の問題の解き方を説明しています。アウトプットを意図した学習の様子です。



卒業・進級に向けて 桜のつぼみと同じように、進級・進学への思いも膨らんできました。



A L T マリーアンさんとの外国語の授業。11月にアイルランドから来日されて全学年で指導しています。

### 「ありがとうの日」



ドッジボール大会（1年生）



2・4・6年生からのメッセージ

3月4日(金)は「ありがとうの日」でした。昨年まで、この行事は「6年生を送る会」「お別れ遠足」と呼んでいましたが、今年から「ありがとうの日」というネーミングにしました。まずは、児童会が中心となった「6年生ありがとうの時間」でした。1・3・5年生は、動画をとって卒業をお祝いするメッセージを届けました。2・4年生は6年生に向けて感謝の気持ちをメッセージとしてまとめて掲示しました。

この後は「学級のありがとうの時間」として春の陽気の中で遊んだ子供たち。ありがとうに溢れた1日でした。



新しい電子黒板が6台導入されました。視覚的にも分かりやすく大きな効果が得られています。



感謝の気持ちで清掃活動（5年生）

# 卒業おめでとうございます

令和4年3月24日、今年には99名の児童が串木野小学校を巣立ちます。大きな希望をもち、胸を張って卒業していく子供たちに、これまで担任した先生方などからお祝いのメッセージが続々と届いています。

卒業を前に、式の練習も始まりました。数回の全体練習で、卒業生らしい態度で証書を受け取り、式の流れて息の合った動きを見せる6年生の姿には大きな成長を感じます。また、6年生の各学級ではお世話になった学校や教室を時間をかけて清掃しています。いよいよ近づいてくる卒業の日に向けての実感が高まってきているようです。これまでの6年間で培ってきた成長の証しを卒業式で披露してくれることと思います。



6年生から5年生へ校旗の引継ぎ式が行われました。伝統ある串木野小の校旗は、5年生にとってずっしりと重く感じたかもしれませんが、6年生から託された校旗をもち、「これからは私たちが串木野小学校の伝統をしっかり受け継いでいきます。」と力強く宣言しました。

卒業式は、3月24日(木)に行われます。今年も規模を縮小しての実施となりますが、立派な卒業生の態度により、厳粛な中にも晴れやかな思い出に残る卒業式になりそうです。串木野中、串木野西中、その他私立中へ進学する99名の皆さんの卒業をお祝いし、未来への活躍を期待しています。



卒業生にとっては、新型コロナの影響を受けた高学年の2年間でした。マスク着用の学校生活は、思い出の1つかもしれませんね。児童の版画の作品にも、マスク姿が描かれていました。脱コロナの日が早く訪れますように。

## さつま揚げを寄贈していただきました 日高水産加工有限会社様より



地元の名産品であるさつま揚げを児童と職員全員に寄贈していただき、3月17日に持ち帰らせました。子供たちに配ると、このように大喜びでした。

これまで学校生活をがんばってきたご褒美ですね。提供していただいた日高水産加工の皆様、ありがとうございました。

## 市インターネット調査(2月)の集計結果より

(平日の利用時間)

2月に市内の4年生以上の小学生と中学生にインターネット利用の実態調査を行いました。(回答は主に小学生分、数値は市全体の平均)

### 1 携帯電話所持率

R2. 2月	R3. 2月	R4. 2月
32.0%	37.2%	37.7%

所持する割合が増加傾向にあります。4年生以上の約4割が所持しているようです。

### 2 フィルタリング設定率

R2. 2月	R3. 2月	R4. 2月
36.8%	71.1%	68.5%

児童の回答によると約7割ですが、知らない、分からないという回答も見られます。

### 3 家庭内ルール設定率

R2. 2月	R3. 2月	R4. 2月
75.4%	82.4%	87.2%

年々、向上しているようですが、家庭内でのルール設定を必ずお願いします。

右の表は平日のインターネット利用時間の平均値です。利用時間が3時間以上という回答が全体の約17%にあたり、気になりました。「インターネットを使う時間が長すぎる」と自覚し、反省する児童自身のコメントも散見されました。

ネット利用のトラブルもあるようです。「悪口やいやなうわさ話を書かれたことがある」…40.6%「迷惑メールが増えた」…14.1%「SNSサイトやゲームサイトで知り合った人と会ったことがある」…4.7%これらの回答については個別に聞き取りトラブルの未然防止に努め、事後指導を行います。

利用なし	7.9%
30分未満	14.6
30分~1時間	20.4
1~2時間	23.9
2~3時間	16.0
<b>3~4時間</b>	<b>8.7</b>
<b>4~5時間</b>	<b>4.7</b>
<b>5時間以上</b>	<b>4.0</b>

インターネット利用が長い時間に及ぶと、視力低下や睡眠時間の減少、生活習慣の乱れ等が心配されます。ご家庭でも話題にしてください。

## 4月行事予定 (変更される場合があります)

- 6日(水) 新任式・始業式・入学式  
いじめ問題を考える週間(～12日)
- 7日(木) 全4時間授業(8日まで)1年生下校指導(～11日)
- 12日(火) 1年生給食開始
- 14日(木) 学級PTA 学年役員会・専門部会  
NRT検査(国語・理科)
- 15日(金) NRT検査(算数・社会)
- 19日(火) 家庭訪問(～26日)家庭訪問日は全校4時間授業
- 20日(水) 交通安全教室(3～6年)
- 21日(木) 交通安全教室(1・2年)
- 26日(火) 知能検査
- 27日(水) 避難訓練(地震)

### 令和4年度 入学式

令和4年4月6日(水) 10:25～  
新1年生(4クラスになります。)

男子36名、女子61名、計97名

※ 新1年生のクラス発表は、5日(火)の13:00に児童玄関に貼り出す形で行います。入学式当日の混雑を避けるためです。他学年のクラス発表は6日始式当日の朝です。

### 受賞 おめでとう

◎英検4級合格  
5年 鶴田太一さん

各分野で多くの受賞があったR3でした。

## ウイルス除去剤の寄贈

市内の市立保育所・幼稚園・小学校・中学校に、いちき串木野市管工事組合よりウイルス除去剤を寄贈していただきました。新型コロナウイルス感染症の影響から子どもたちと家族を守るためにいただいたものです。本校でも有効に消毒作業等で活用しています。管工事組合の皆様、ありがとうございました。

今後の感染症予防に有効に活用させていただきます。



地域の皆様には、令和3年度も新型コロナウイルス感染症予防にご協力、ご配慮いただき、ありがとうございました。引き続き気を緩めず学校での感染予防に努めて参ります。